

# Indicador mensual de la actividad económica (Imacec) creció 2,3% interanual en octubre

## Hacienda contra el mercado: proyecta que economía crecerá 2,4%, mientras analistas tienen menores expectativas

Analistas prevén que este mes el Banco Central recortará desde 5,25% a 5% la tasa de interés de política monetaria (TPM).

L. CASTAÑEDA Y A. DE LA JARA

En medio del débil desempeño que arrastra la actividad y en una señal esperada por el mercado, el Ministerio de Hacienda recortó su cálculo de crecimiento de este año a un 2,4% desde un pronóstico previo de 2,6%, un nivel que difiere de las menores expectativas de expertos y de algunas entidades internacionales.

El ajuste en la proyección del Gobierno se da luego que el Banco Central informó el PIB del tercer trimestre hace unos días y tras publicar ayer el Indicador Mensual de la Actividad Económica (Imacec), que anotó una expansión interanual del 2,3% en octubre, una variación que estuvo en la parte baja del rango esperado por el mercado.

Con estos datos, dijo el ministro Marcel, la nueva proyección de crecimiento para este año es de 2,4%. "Esa es nuestra actual estimación, un poco menor que lo que estimamos hace un tiempo, pero, nuevamente, siempre creciendo por encima del crecimiento tendencial, por encima del ritmo de crecimiento que tenía nuestra economía hasta el 2019", señaló.

El nuevo cálculo del Ejecutivo se sitúa por encima del pronóstico del Fondo Monetario Internacional (FMI), que espera una expansión de 2,3% para este año. El Banco Central, en tanto,

tiene una estimación de crecimiento del PIB en el rango de entre 2,25% y 2,75% —proyectado en septiembre—, pero que sería ajustado en un nuevo reporte este mes.

Con todo, para que se cumpla el nuevo cálculo del Gobierno, la economía chilena debería crecer por encima del 3,5% en noviembre y diciembre, de acuerdo a los últimos datos mensuales disponibles del Banco Central.

El ministro Marcel declaró su optimismo de cara a la recta final del año y apuntó al desempeño de sectores como el comercio y su relevancia para los próximos meses. "Tenemos un aumento muy importante en la actividad de comercio, lo cual

significa que el consumo ha estado más dinámico (...) En los últimos dos meses del año probablemente vamos a ver diferencias más grandes respecto al año", estimó Marcel.

### Visión del mercado

Las expectativas del mercado para la expansión del PIB 2024 se han ido ajustando a la baja, hacia niveles de 2,2% a 2,3%.

Después del leve crecimiento registrado en septiembre (0,3%), la actividad económica en el décimo mes avanzó apoyada en dos días hábiles más respecto a igual mes del año previo, con un positivo comportamiento en todos los sectores.

